



Jahresbericht 2022

Liebe Vereinsmitglieder

Im Jahr 2022 ging die Corona-Pandemie langsam zu Ende und wir konnten erfreulicherweise wieder viele Anlässe, darunter auch einige neue Anlässe, mit Erfolg durchführen.

Die **Spielgruppe** war wie im Jahr davor sehr gut ausgelastet und konnte das ganze Jahr offen sein. Mit Nicole Lazzari konnten wir auf den August 2022 eine neue Spielgruppenleiterin im Elternclub begrüßen. Zudem konnten wir auch ein bekanntes Gesicht, Christa Zesiger, als Spielgruppenleiterin für den Wald gewinnen.

Im Sommer 2022 starteten rund 50 Kinder in der Spielgruppe, insgesamt waren über 80 Plätze besetzt. Das Team der Spielgruppenleiterinnen (Mägi Gmurczyk, Cigdem Sungu, Nesli Caliskan, Mara Stellato, Nicole Lazzari und Christa Zesiger) hiess alle Kinder herzlich willkommen. An dieser Stelle möchten wir uns ganz herzlich bei den Spielgruppenleiterinnen für ihren Einsatz und ihr Engagement bedanken.

Im Zusammenhang mit der Spielgruppe ist zu erwähnen, dass der Elternclub Gerlafingen auch in der Arbeitsgruppe Frühe Förderung der Gemeinde vertreten war. Es zeichnete sich im Verlaufe des Jahres ab, dass die Gemeinde daran interessiert ist, die Spielgruppe (und die Kita Kinderoase) zu übernehmen und in den Bereich Bildung der Gemeinde zu integrieren. Im November 2022 hat die Gemeindeversammlung diesem Vorhaben zugestimmt. Der Elternclub hat sich seit Jahren darum bemüht und ist sehr erfreut darüber, dass er die Spielgruppe somit im 2023 der Gemeinde wird übergeben können. Wir sind überzeugt, dass dies eine nachhaltige und gute Lösung ist und so noch mehr Kinder von der Förderung in der Spielgruppe profitieren können.

Anfangs 2022 konnten wir das neue Angebot der **offenen Turnhalle** weiterführen. Auch nach der Sommerpause starteten wir mit diesem Angebot im Herbst wieder. Insgesamt war es sehr erfolgreich. Es kam sowohl bei den Kindern als auch bei den Eltern sehr gut an und wurde rege besucht, es haben rund 300 Kinder teilgenommen. Auch gelang es jedes Mal, genügend Helferinnen und Helfer zu finden.

Wir versuchten zudem, ein weiteres Sportangebot anzubieten, nämlich ein Eltern-Kind-Turnen sowie ein Kinderturnen. Leider konnten wir diese beide Ideen aufgrund mangelnder Anmeldungen nicht umsetzen.

Ein weiteres neues Angebot startete im April 2022 – die **Waldzeit für Kinder**, organisiert und geleitet von Christa Zesiger. Auch dieses Angebot kam sehr gut an und konnte sich schnell etablieren. 86 Kinder haben im 2022 daran teilgenommen. Die Rückmeldungen von den Kindern, den Eltern und den Helfenden sind alle sehr positiv und wir freuen uns, dass wir das Angebot auch für 2023 wieder regelmässig ins Programm nehmen dürfen.

Erneut haben wir wieder den **Zwergenweg** eingerichtet, diesmal im Sackmooswald, auch mit Unterstützung der Bürgergemeinde. Die einzelnen Posten wurden liebevoll gestaltet und erfreuten viele Kinder mit ihren Eltern. Leider zeigte sich, dass der Unterhalt und die Instandhaltung des Weges sehr aufwändig sind. Immer wieder wurden Dinge entfernt oder einzelne Posten zerstört. Trotzdem blieb der Zwergenweg bis im Herbst offen.

Im Mai konnten wir den Anlass **prevent a bite** durchführen, welcher wegen Corona ins 2022 verschoben wurde. Es haben zahlreiche Kinder teilgenommen.

Ein Highlight war das **Sommerfest** im Juni für Gross und Klein, welches der Elternclub zum ersten Mal durchführte. An einem heissen Tag war es ein absolut gelungener Anlass, der von vielen Kindern mit ihren Eltern und auch grösseren Kindern und Jugendlichen alleine besucht wurde. Auch der Wettbewerb zum schnellsten Gerlafinger/der schnellsten Gerlafingerin lockte viele Kinder an.

Auch alle unsere **traditionellen Anlässe** führten wir erfolgreich durch. Dazu gehört das Frühlingsbasteln, der Räbeliechtliumzug, das Lebkuchen verzieren, die Teilnahme an der Schneebar und natürlich die Adventsstrasse.

Das umfangreiche und attraktive Jahresprogramm, das der Elternclub jedes Jahr anbieten kann, ist dem grossen Engagement und der Kreativität aller Vorstandsmitglieder zu verdanken. Alle haben einen wichtigen Teil zum Erfolg des Elternclubs beigetragen. An dieser Stelle können nur ein paar Beispiele (in alphabetischer Reihenfolge) genannt werden, allen sei ganz herzlich gedankt!

Claudia Christen ist es zu verdanken, dass im Dezember 24 mal ein Fenster hell erleuchtet wurde für die Adventsstrasse und somit auch in der dunklen Winterzeit das soziale Leben im Dorf gepflegt werden kann.

Ruth Glutz kümmert sich mehr im Hintergrund als Kassiererin um die sehr wichtigen Finanzen. Dank ihr erhalten alle Spielgruppenleiterinnen regelmässig ihren Lohn, sind die Sozialversicherungen bezahlt und ist die Buchhaltung erledigt.

Vanessa Leonarduzzi gehört ein grosser Dank für ihren unermüdlichen Einsatz für die Spielgruppe und die Verantwortung für die Kommunikation mit den Spielgruppenleiterinnen. Ein „Job“, der schon länger an der Grenze dessen ist, was im ehrenamtlichen Rahmen möglich ist.

Martina Martignano macht fleissig Werbung für unsere Anlässe, indem sie Flyer verteilt und Plakate aufhängt. Zudem hat sie auf ihren Runden mit dem Hund immer wieder mitgeholfen, dass der schöne Zwergenweg über die Runden kommt.

Pawy Pragasanathar kümmert sich während des ganzen Jahres um die Babysitterliste. Der Einsatz als „Henna-Tattoo-Künstlerin“ von ihr und ihrer ganzen Familie am Sommerfest bleibt uns (und allen Kindern!) besonders gut in Erinnerung.

Dank Antonia Santschi läuft der Sponsoringeinzug im März jeweils wie am Schnürchen. Alles ist immer bestens organisiert – so macht sogar das Sponsoring ein bisschen Spass.

Patrizia Vock hat sich insbesondere für den Zwergenweg und das Sommerfest ins Zeug gelegt. Als „Frau Sommerfest“ hat sie einen grossen Teil der Organisation und Vorbereitung des Festes, inkl. Sponsorensuche, übernommen. Ohne sie wäre dieser Anlass undenkbar gewesen. Für ihre Initiative und ihr grosses Engagement sei ihr besonders gedankt.

Manuela Wüthrich kümmert sich mit viel Herzblut und Organisationstalent seit langen darum, dass die Informationen zu unseren Aktivitäten und Angeboten in die

Gerlafinger Haushalte gelangen: Dank der sorgfältigen Gestaltung des Infoheftes und der Inserate sind alle immer bestens informiert.

Christa Zesiger sei dieses Jahr v.a. für ihre Initiative für die neuen Angebote Waldzeit und offene Turnhalle gedankt. Diese haben richtig „eingeschlagen“ und bieten den Kindern und ihren Familien in Gerlafingen einen echten Mehrwert.

Neben der Spielgruppe und den diversen Aktivitäten fand 2022 die **Krabbelgruppe** ebenfalls regelmässig statt und sie wurde gerne genutzt wird. Sie findet jeden Mittwochvormittag, ausser in den Schulferien, statt. Die Krabbelgruppe nutzt den zweiten Spielgruppenraum im Pavillon, was ideal ist. Die Leitung der Krabbelgruppe hat Sonja Stalder übernommen, der an dieser Stelle herzlich gedankt sei.

Auch das Angebot der **Babysitterliste** besteht weiterhin und die Liste wird laufend aktualisiert. Die Liste kann von allen Mitgliedern genutzt werden, die einen Babysitter/-in suchen.

Schliessen möchten wir mit einem herzlichen Dankeschön an alle jene, die zum Bestehen und zum Erfolg des Elternclubs beitragen: nebst den Vorstandsfrauen und den Spielgruppenleiterinnen möchten wir besonders Barbara Heri erwähnen, die seit mehreren Jahren unsere **Homepage** betreut. Auch Martina Kehrli danken wir herzlich für die Dekorationen bei der Spielgruppe.

Ein herzliches Dankeschön an alle und dem Elternclub auch im nächsten Jahr alles Gute!

Barbara Furrer und Vanessa Leonarduzzi

Mai 2023